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Fecha:      27 de enero de 2003 
Hora:         5:30 p.m – 7:00 p.m. 
Lugar:       Comedor Presidencial   
 
Participantes por CONPES: 
José Luis Velásquez, Lorena Zamora, Frank Sarria, Adolfo McGregor, Max Padilla y Nilo 
Salazar. 
 
Acompañan al Presidente: 
Mario De Franco, Frank Arana y Lincoln Escobar.  
 

 
Frank Sarriá manifiesta que le motivó convocar a esta reunión por su preocupación de 
que el FSLN está trabajando mucho para su beneficio político y pide le permita a los 
presentes trabajar a favor de la democracia, por lo que requiere mejorar la comunicación 
con el Ejecutivo. Que con la decisión del CSE de reanudar la personaría a más de 20 
partidos políticos demuestran que el FSLN quieren atomizar el voto democrático. Una de 
sus preocupaciones es que éstos mismos partidos le han llamado para consultarle sobre 
los procedimientos ha seguir para ingresar al CONPES, lo que desnaturalizaría al CONPES, 
debe reformarse el Decreto Constitutivo del CONPES. 
 
José Luis Velásquez recuerda que la discusión original era que estuvieran sólo los partidos 
que tuvieran representación parlamentaria, pero José Rizo dijo que deberían estar todos 
los partidos o ninguno, y así quedó. El Presidente Bolaños comprende el problema y 
asegura que eso se puede cambiar, pero pide que le hagan llegar sus recomendaciones 
a través de sus Asesores. Al respecto, Frank Sarria solicita una mejor comunicación entre el 
CONPES y el Ejecutivo, se queja de la comunicación actual con alguno de sus asesores, 
que no responden a las llamadas. Nilo Salazar recomienda la eliminación del sector 
político dentro del CONPES, lo que contó con la simpatía del Presidente. 
 
 
Max Padilla es de la idea el control de Arnoldo Alemán sobre el PLC está cambiando, 
asegura que las bases están demandando un nuevo líder. Opina que se requiere un 
trabajo para tomar el control del PLC y se pone a la orden, sin solicitar remuneración, para 
trabajar en ese sentido. Que la Yamileth Bonilla dijo recientemente que muchos están 
regresando al Partido porque ya se fue el corrupto, y que a esos no hay que dejarlos 
entrar. Considera que las razones por las cuales Arnoldo Alemán haya asumido cierto 
liderazgo en el PLC son: que él (Alemán) hizo un trabajo de base en todos los 
departamentos del país desde el triunfo electoral del 2001 y otra parte la ha sustentado 
en el soborno económico a sus dirigentes, pero también se debe al resentimiento de 
varios de los dirigentes liberales de comunidades con este gobierno porque fueron 
sacados de sus trabajos. Recomienda que el Presidente salga a hablar con las bases del 
liberalismo. 
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Frank Sarria a través de su Fundación Nicaragüense de Orientación Cívica está invitando 
para el 6 de marzo un programa donde van a exponer sobre el CONPES, está invitando al 
Dr. Velásquez a Miami, donde se dará a conocer que el Gobierno Bolaños quiere corregir 
muchas cosas. El ejercicio del voto a los residentes en el extranjero ha despertado mucha 
atención y quiere agregar una presentación más sobre el Primer Año del Gobierno porque 
mucha gente no conoce sobre eso. Asegura que el FSLN y el PLC están trabajando fuerte 
en Miami, y que el PLD está invitando a José Antonio Alvarado para el jueves para 
reactivarlo. Que el grupo “Amigos de Bolaños” trabaja con un perfil muy bajo, por lo que 
se tiene que reforzar su imagen allá. Que el Vicepresidente está haciendo una campaña 
para promover el voto en el extranjero. Otro programa es que con el apoyo de 
organizaciones como Abrams y Saint Givens, quieren hacer una propuesta de reformar el 
Estado Nicaragüense desde la sociedad civil, formando comisiones con un equipo de 5 
abogados, para que hablen con los diversos actores de los Poderes del Estado, luego 
invitar a un conversatorio. Que hay interesados en financiar este proyecto, por lo que si 
estas personas le preguntaran al gobierno sobre este proyecto, espera que puedan 
confirmarlo, pues ya está hasta vista la casa en Bolonia para comenzar a trabajar.  
 
Lorena Zamora sugiere que el CONPES podría ser una caja de resonancia para defender 
este asunto del Veto al Presupuesto, por eso este CONPES debe confirmarse pronto y 
aprovecha a decir que la Coordinadora Civil aunque ya se pronunció en contra, estaba 
reconsiderando su posición. Lamenta que exista un vacío del COSEP en el CONPES 
porque ha generado falta de coordinación ante determinados aspectos de interés de 
ellos mismos, por lo que le pide al Presidente que aborde con los dirigentes del COSEP la 
importancia de su presencia en el CONPES. En otro orden de cosas, comenta que le 
preguntaron a los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia sobre su posición con 
respecto a las recomendaciones hechas por el CONPES sobre reformas a la CSJ, y se 
sintieron heridos todos especialmente Iván Escobar porque no recogimos sus propuestas.  
 
Adolfo McGregor opina que el Presidente Bolaños debería descentralizar las 
responsabilidades con respecto al convencimiento sobre el tema del veto u otros temas 
de interés nacional, delegando en los más interesados sobre temas específicos. En este 
contexto, propone solicitar la ayuda, a través de una ONG con credibilidad, a 
empresarios y otros sectores interesados para hacerle frente a las próximas elecciones 
municipales, propuesta que contó con plena aceptación del Presidente de la República. 
 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
30 de enero de 2003.- 
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